

## INTERVENCIÓN DE CLAUSURA DEL ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA 16 de junio, 2021

Señores Presidentes de la COP-25, y la entrante COP-26;  
Señores Presidentes de los Órganos Subsidiarios;  
Secretaría Ejecutiva de la Convención Marco de las NN. UU sobre Cambio Climático:

Queremos expresar con esta intervención final de las sesiones del SBSTA y SBI nuestro sabor a poco respecto a los progresos en la construcción de una salida seria y responsable a la crisis climática. Si bien hay relativos progresos en los diferentes grupos de trabajo para avanzar en la implementación del Acuerdo de París, todavía falta un abordaje integral y articulado de los diferentes elementos que deberían poner en marcha un esfuerzo sólido y consistente para limitar el incremento de la temperatura a no más de 1.5 grados.

Los compromisos actuales de los países Partes desarrollados en virtud del Acuerdo de París llevarán al mundo a un escenario de aumento de la temperatura de 3 ° C a 5 ° C mucho antes del final del siglo XXI. Además, no es justo ni equitativo que los países desarrollados, para limitar el aumento de temperatura a 1,5 ° C, busquen imponer a los países en desarrollo una responsabilidad de igual magnitud, reflejando una contradicción, una gran injusticia y una sorprendente miopía.

El predominio de la agenda de los países desarrollados y la ausencia de un verdadero pensamiento crítico en la CMNUCC está manteniendo el statu quo y la repetición de recetas que ya han fracasado. Esto nos abandona a un resultado catastrófico para la Madre Tierra. La COP26 debe dar un giro radical si queremos detener el colapso climático.

Tomando en cuenta que el Acuerdo de París es lo único que tenemos para avanzar en un esfuerzo coordinado de los países para hacer frente a la crisis del cambio climático, el Estado Plurinacional de Bolivia ha presentado una posición el día de hoy a la CMNUCCC denominada LLAMADO A UNA ACCIÓN URGENTE Y EQUITATIVA PARA DETENER EL COLAPSO CLIMÁTICO Y RESTAURAR EL EQUILIBRIO CON NUESTRA MADRE TIERRA.

Existen reportes científicos con relación a que solo nos quedan unos pocos años para que superemos el presupuesto global de carbono para alcanzar los 1,5°C y lo peor es que dicho presupuesto se agotará en menos de una década. Por lo mismo, consideramos que el enfoque correcto es que los países desarrollados logren una reducción real de emisiones de carbono AHORA, consistente con una trayectoria para limitar el incremento de temperatura por debajo de 1.5°C con relación a los niveles preindustriales. Los países desarrollados ya no deben seguir usurpando el presupuesto de carbono restante que por equidad y responsabilidades comunes pero diferenciadas corresponde a los países en desarrollo.

Para alcanzar este objetivo, planteamos que los países que cuentan con emisiones acumulativas históricas significativas, tomen voluntariamente la iniciativa vinculante de realizar mayores recortes de sus emisiones para reducir adicionalmente 20 Gigatoneladas (GtCO<sub>2e</sub>) anuales al 2025, lo que significa que estos países, de acuerdo a sus

responsabilidades comunes pero diferenciadas con el cambio climático, tienen que multiplicar entre cinco a diez veces sus Contribuciones Nacionalmente Determinadas (CND) para el 2025. A este escenario, el Estado Plurinacional de Bolivia lo denomina como la “Trayectoria en Defensa de la Madre Tierra”, que permite a los países en su conjunto actuar en base de la equidad y responsabilidades comunes pero diferenciadas.

A su vez, los países en vías de desarrollo deberán reducir paulatinamente sus emisiones sobre la base de la provisión, por parte de los países desarrollados, de mecanismos de financiamiento, transferencia de tecnología y desarrollo de capacidades adecuadas para que todos los países tengan condiciones para enfrentar el cambio climático.

Invitamos a los pueblos y organizaciones de la sociedad civil del mundo a respaldar esta propuesta del Estado Plurinacional de Bolivia con el fin de reorientar las discusiones de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre Cambio Climático y poner la COP26 de Glasgow en la dirección correcta para bien de los pueblos, la humanidad y todos los seres vivos de la Madre Tierra.

La COP26 en Glasgow es el momento de frenar la hipocresía con la Madre Tierra y de mostrar claramente que hay una voluntad real en los gobiernos de impedir su colapso. Los pueblos del Mundo confían en que ese será el resultado.